

Vorschriften der EU

Tätowierung oder Chip

Die Tätowierung ist nur noch bis 2012 gültig. Der Chip muss der ISO-Norm 11784 oder 11785 entsprechen. Wir haben Chica bei folgendem Tierarzt in Santiago de Chile chipen lassen:

Clinica Veterinaria Macul
Dr. Luis Godoy O.
Los Alerces 3135
Nunoa, Santiago de Chile
Tel. 238 64 40 – 238 29 70
e-mail: veterinariamacul@yahoo.de

Der Tierarzt hat nicht unbedingt den kompetentesten Eindruck gemacht, doch ist er einer der Wenigen, die den geforderten Chip mit der ISO-Norm haben. Der Chip hat inklusive Platzieren und Zertifikat 15.000 chilenische Pesos (CLP), also ca. 20,- € gekostet.

Nachweis Tollwutimpfung

Inaktivierter Impfstoff mit einem Wirkungsgrad von mindestens einer internationalen Antigeneinheit nach WHO-Norm. Der Hund muss wie in Deutschland alle zwölf Monate gegen Tollwut geimpft werden. Die Impfungen werden in einen „Impfpass“, bei europäischen Hunden in den EU-Heimtierausweis, eingetragen.

Lasst Euch zusätzlich eine extra Bescheinigung ausstellen. Die wurde schon oft an der Grenze verlangt. In Chile gibt es dafür einen extra Vordruck, unser Tierarzt in El Calafate/Argentinien hat ein wenig improvisiert. Wenn Ihr die Wahl habt, lasst Euren Hund am besten in Chile impfen. Die sind ordentlicher ;-)) Wir haben Chica zusätzlich mit einer Kombiimpfung gegen Staupe und alle möglichen anderen Krankheiten impfen lassen. Wird nicht verlangt aber sicher ist sicher.

Nachweis Tollwut-Antikörper

Da Argentinien kein gelistetes Drittland ist, benötigt man zusätzlich eine Blutuntersuchung auf Tollwut-Antikörper. Ohne diesen Nachweis muss Euer Hund in Deutschland in Quarantäne! Die einzigen gelisteten Drittländer in Südamerika sind Chile und Brasilien. Wenn Ihr Euren Hund aus Deutschland mit nach Südamerika bringt, solltet Ihr diese Untersuchung in Deutschland durchführen lassen.

Der Tollwut-Antikörper-Titer-Wert muss mindestens 0,5 IU/ml betragen. Wenn Ihr die Untersuchung in Südamerika machen lasst, muss sie mindestens 30 Tage nach der Impfung und mindestens drei Monate vor der Einreise erfolgen.

1. Blutentnahme

Die Blutentnahme hat ein in dem jeweiligen Drittland autorisierter Tierarzt vorzunehmen. Wir haben das Blut für den Test von Chica bei folgendem Tierarzt in Santiago de Chile abnehmen lassen:

Clinica Providencia
Carla Bustos
St. Beatriz 126
Santiago
Tel. (2) 235 58 55
carla-vt@hotmail.com

Die Ärztin war okay, die Assistenten dagegen etwas verplant, was den Umgang mit der Blutprobe angeht – sie haben nämlich vergessen, das Röhrchen zu beschriften und haben es mir einfach so in die Hand gedrückt. Erst auf Nachfragen habe ich ein Eispack zum Kühlen bekommen. Also unbedingt darauf achten, dass die Probe beschriftet und gekühlt ist, denn die im Labor hätten mich fast wieder zurück geschickt.

Bringt am besten gleich das Formular, welches der Tierarzt ausfüllen muss, ausgedruckt und als Datei mit. Das Formular haben wir vom Labor, welches die Probe untersucht hat, per e-mail zugeschickt bekommen. Auf dem Formular müsst Ihr angeben, wohin das Untersuchungsergebnis geschickt werden soll. Wir haben es per Einschreiben an eine Freundin in Buenos Aires schicken lassen. Man kann das Testergebnis auch telefonisch erfragen und sich per e-mail schicken lassen. Soweit ich weiß, muss man aber am deutschen Zoll das Original vorzeigen.

Die Probe habe ich direkt nach der Blutabnahme zusammen mit dem ausgefüllten Formular per Taxi zu dem Labor gefahren und dort persönlich abgegeben.

Die Blutabnahme kann in jeder beliebigen Tierarztpraxis vorgenommen werden, wir haben es bei dieser machen lassen, weil sie uns von dem Labor, welches die Titer-Bestimmung macht, empfohlen wurde. Der allgemeine Gesundheits-Check von Chica hat 13.000 CLP gekostet, die Blutabnahme 4.500 CLP, macht zusammen 17.500 CLP, was etwa 24,- € entspricht.

2. Blutuntersuchung

Die Blutuntersuchung selbst muss in einem von der Europäischen Kommission zugelassenen Labor erfolgen. Die Adressen zugelassener Labors in Chile und Brasilien findet Ihr auf unten stehender Internetseite vom bmelv. Wir haben sie in folgendem Labor in Santiago de Chile machen lassen:

Instituto de Salud Pública
Marathón 1.000
Nunoa
Santiago de Chile

Tel. (56) (2) 350 74 11
Fax (56) (2) 350 75 96
www.ispch.cl
mfavi@ispch.cl, ctoledo@ispch.cl

Man kann die Blutprobe persönlich vorbeibringen oder schicken, wobei beim Schicken einige Vorkehrungen zu beachten sind, welche man beim Labor, welches die Probe untersucht, erfragen muss. Mir schien es sicherer, die Probe persönlich abzugeben. Auf jeden Fall solltet Ihr vorher per e-mail oder telefonisch klären, dass Ihr eine Probe schickt, bzw. vorbeibringt und Euch die entsprechenden Infos und Formulare per e-mail schicken lassen.

Ich weiß nicht, ob man sich die Blutuntersuchung sparen kann, wenn man von Chile oder Brasilien zurück nach Deutschland fliegt und ob es in diesem Fall eine Rolle spielt, ob der Hund vorher in nichtgelisteten Ländern unterwegs war. Wir sind ab Buenos Aires zurückgefliegen und haben deshalb die Titer-Untersuchung gebraucht.

Ich habe vor Ort in dem Labor 35.074 CLP bar für die Blutuntersuchung bezahlt, das entspricht ca. 47,- €. Hätte ich die Probe nicht persönlich vorbeigebracht, hätte ich folgende Gebühren im Voraus überweisen müssen:

Untersuchung der Blutprobe: US\$ 66,-
Kosten für Administration: US\$ 40,-

Gesundheitsbescheinigung

Gesundheitsbescheinigung für nicht gewerbliche Verbringungen von Hunden, Katzen und Frettchen aus Drittländern in die Gemeinschaft gemäß der Entscheidung der Kommission Nr. 2004/203/EG. Das Muster kann auf der unten stehenden Seite vom [bmelv](http://www.bmelv.de) heruntergeladen werden. Diese Bescheinigung hat ein amtlicher oder autorisierter Tierarzt auszustellen. Voraussetzung ist, dass das Tier in Begleitung einer verantwortlichen Person reist.

Internetadressen

Diese und weitere Infos findet Ihr auf folgenden Internetseiten:

www.bmelv.de

oder direkt: http://www.bmelv.de/nn_753012/DE/07-SchutzderTiere/Heimtiere/HeimtiereEinreiseregulung.html

www.auswaertiges-amt.de

www.verbraucherministerium.de

Verlässlichkeit dieser Informationen

Da sich Bestimmungen, Adressen und Preise ständig ändern, kann ich keinerlei Gewähr für meine Angaben geben. Bitte nehmt diese Infos daher nur als Richtlinie und prüft alles noch einmal nach. Solltet Ihr Änderungen erfahren, wäre ich Euch dankbar, wenn Ihr sie mir mitteilen könntet.